

## Ngounié/Département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Voies urbaines

### A quand leur réhabilitation ?

Félicien NDONGO  
Lébamba/Gabon

LEBAMBA, chef-lieu du département de la Louetsi-Wano, est actuellement confronté à une dégradation très avancée de ses voiries.

En effet, circuler sur ces rues aujourd'hui relève d'un véritable parcours du combattant pour les automobilistes. Seuls les téméraires et autres mamies casse-cou s'y aventurent encore. Ce qui n'est, hélas, sans conséquences sur leurs véhicules qui ressemblent désormais à des "tanks" de guerre, tant ils prennent chaque jour un sérieux coup. Occasionnant ainsi de nombreuses pannes à un moment où les pièces et autres accessoires de rechange ne sont pas à la portée de tous. Un petit tour d'horizon de ces voiries permet d'observer que depuis la partie sud de la ville, notamment au quartier Mabengo-Letogo, en passant par Bikoudouplaine, puis, en remontant vers le sens giratoire du centre-ville, la route est parsemée de grandes crevasses, nids-de-poule et autres mares d'eau. Cette situation déplorable est visible également dans la partie ouest, dans les quartiers Lebamba-village, Paris par le gymnase jusqu'à Imenou et dans l'axe Foyer des jeunes-quartier Malongo. Aussi, relève-t-on que le tronçon complètement délabré, défoncé et hors service reste celui reliant le centre-ville au quartier culturel de Bongolo, via le quartier Makombo. Ici, le



L'entrée du pont qui surplombe la rivière Louetsi, en allant au quartier Bongolo.

Photo : Félicien NDONGO



Ce qui reste de la bicouche dans la quasi-totalité des quartiers de la ville.

Photo : Félicien NDONGO



Le mauvais état des voiries constitue une préoccupation pour les habitants.

Photo : Félicien NDONGO



Des flaques d'eau et autres sont visibles sur les routes de la cité.

Photo : Félicien NDONGO

calvaire des automobilistes commence juste après le marché municipal "Mouandza Barata" qui jouxte la préfecture de Lebamba. L'espèce de bitume réalisé en 1998, une bicouche, n'a pas résisté à l'usure du temps. Triste constat donc sur un trajet vital qui se retrouve avec une chaussée en très mauvais état et lessivée par le

ruissellement des eaux de pluies. Sans oublier les passages d'eau ayant coupé la voie par endroit, des bourbiers, cassis, dalots et caniveaux bouchés. Voilà un quartier abritant l'hôpital de l'Alliance chrétienne de renommée internationale, le lycée de l'Alliance chrétienne Paul Ndoba, le collège éponyme Sylvain Kivy Boudiongo,

l'école primaire de la même confession religieuse, avec un secteur agricole important, véritable grenier de la commune, aujourd'hui oublié par le conseil municipal et les pouvoirs publics. « Nous sommes dépassés par les événements, obligés de nous résigner car, aucune solution ne vient ni des autorités municipales en bouchant ne serait-ce que les trous ou

dévier les passages d'eau, encore moins des pouvoirs publics », s'insurge un Louvanois. Mais si les habitants se disent à la fois dépités et résignés par cette situation inconfortable de l'ensemble des voiries de leur commune, ils souhaitent au moins que la voie principale, celle sollicitée par la plupart des usagers, fasse

l'objet d'une attention particulière de la part des pouvoirs publics. D'autant que, même en saison sèche, c'est un autre désagrément que subissent les riverains avec, notamment, des nuages quotidiens de poussière dans les maisons, au passage des véhicules. Une situation qui les expose à diverses pathologies dont celles dites respiratoires.

## Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouenguide/Koula-Moutou/Œuvre de bienfaisance/ "On s'engage"

### L'association au chevet d'une famille sinistrée

C-M. M.  
Koula-Moutou/Gabon

UN élan de solidarité vient d'être manifesté à l'égard de Séverin Kiero. Ce dernier a été, en effet, victime, il y a peu, d'un incendie, au quartier Mikaba dans le 2e arrondissement de Koula-Moutou, qui a réduit en cendres sa maison. Rien n'ayant pu être sauvé des flammes, cette famille s'est donc retrouvée dans le dénuement total.

Face à son désarroi, Séverin Kiero n'a eu d'autre solution que de solliciter l'aide de la gouverneure de la province, Marie-Françoise Dikoumba. Cette dernière, s'étant saisie du dossier, a entrepris des démarches qui



La gouverneure Marie-Françoise Dikoumba remettant symboliquement ...

Photo : Claude-Médard Minko



... le don de l'association "On s'engage" à Séverin Kiero.

Photo : Claude-Médard Minko

l'ont amenée à entrer en contact avec une association locale qui œuvre dans l'entraide, l'association "On s'engage", parainée par Hugues

Madiya et présidée par Joe Divassa. Et pour toute réponse à la requête de la gouverneure, l'association a mis à la disposition de l'auto-

rité provinciale la somme d'un million de francs, 70 tôles pour refaire la toiture, un écran plasma, une gazinière, un matelas, afin de répondre en ur-

gence à la détresse de la famille sinistrée. « Certes que cela ne couvre pas l'étendue des dégâts causés par l'incendie, mais le don de l'associa-

tion a permis de redonner un peu d'espoir à Séverin Kiero et les siens, car c'était inespéré », a indiqué la gouverneure Dikoumba.